



# Alcaldes apuntan al Bicentenario y a seguridad en reunión con Tohá

Tras un año de solicitud, se concreta encuentro entre los jefes comunales y la titular del Interior para agilizar los compromisos asumidos por ministerios en cuanto a los 200 años de la anexión de Chiloé al territorio nacional.

Julián Gesell Viveros  
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Variados fueron los temas abordados en la reciente reunión entre la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, junto con siete de los diez alcaldes de la provincia, en el marco de la visita que realizó el pasado viernes a Chiloé.

Una reunión solicitada desde el año pasado por la asociación de municipios, que se postergó hace tres semanas, y finalmente se concretó en Dalcahue, donde de la también coordinadora de las tareas políticas del gobierno, se llevó problemáticas y compromisos por agilizar a nivel central.

“(Vamos a) Examinar una serie de materias con las cuales nos comprometimos, o tareas que tenemos pendientes”, sostuvo Tohá horas antes del encuentro, que fue su única alusión a la reunión ya que no generó declaraciones al término de esta.

La ministra estuvo acompañada de la subsecretaria de Desarrollo Regional, Francisca Perales, la delegada regional, Giovanna Moreira, y el provincial, Marcelo Malagueño. Un encuentro que tuvo una buena evaluación, según declaraciones de los mismos alcaldes participantes, catalogándola de “franca y transparente”.

## PLAN BICENTENARIO

El alcalde de Queilen, Marcos Vargas (DC), presidente de la asociación de municipios, enfatizó que el encuentro se enmarcó en los compromisos asumidos por diferentes ministros sobre el Plan Bicentenario de Chiloé, donde se remarcó a la ministra, que “necesitamos que se acelere el tranco en todos los planes bicentenarios que ya están comprometidos con el go-



REPRESENTANTES DE CHONCHI, CURACO DE VÉLEZ, ANCUJ, QUEILEN, QUELLÓN, QUINCHAO Y DALCAHUE SOSTUVIERON UNA REUNIÓN CON LA MINISTRA DEL INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA, CAROLINA TOHÁ.

bierno”.

Dentro de las iniciativas pactadas están las de las carteras de Economía y Agricultura, y del Ministerio de Obras Públicas (MOP), último ministerio en el que se estableció para el próximo jueves 5 de septiembre, una reunión “en la que van a estar todos los alcaldes de Chiloé con los directores nacionales del MOP, zanjando y cerrando ojalá el Plan Bicentenario”, agregó el queilino.

Los esfuerzos, para el alcalde de Chonchi, Fernando Oyarzún (indep. pro RN), se enmarcan en que “el Estado no ha dado la importancia y relevancia que este hecho histórico ha tenido en nuestro país”. Así lo dijo al ser consultado sobre su balance de la reunión con la ministra, cuando solo bastan 17 meses pa-



MINISTRA PASÓ REVISTA EN OBRAS DEL PUENTE CHACAO.

ra la conmemoración del Bicentenario chilote.

De igual forma, Oyarzún subrayó en la solicitud de “una mayor vinculación e inversión del Gobierno con la provincia de Chiloé, y que se note un verdadero interés en querer avanzar en las diversas necesidades del Archipiélago”, dentro

de una cita que calificó de “franca y directa”.

## SEGURIDAD Y OTROS

Temas en seguridad y dotaciones policiales, inversión en temas de conectividad vial, agilizar la entrega de nuevas ambulancias, abordar déficit hídrico de manera estructural, con solu-

ciones de corto y mediano plazo, falta de acompañamiento y apoyo en traspaso de la educación municipalizada al Servicio Local de Educación Pública (SLEP), el bajo aporte en patentes comerciales de empresas salmoneras y mitilicultoras, y residuos sólidos domiciliarios fueron otros de los temas abordados en esta conversación.

En el caso de residuos sólidos, “se ha avanzado bastante y donde ya se está viendo la luz al final del túnel”, remarcó Vargas, “en cuanto a tener el diseño de un futuro CTI (Centro de Tratamiento Integral de Residuos) para la Isla de Chiloé, que pueda albergar todos los residuos sólidos domiciliarios de siete comunas de Chiloé, ojalá en Castro, y también soluciones para la isla de Lemuy y

## CHACAO

Antes de su reunión con los alcaldes, Carolina Tohá participó de un operativo policial y de fiscalización en el canal de Chacao. Destacó el objetivo de controlar vehículos para “evitar que circulen armas y drogas” y “asegurar que bajen los delitos”. Además, anunció que estos operativos se intensificarán en la antecala de las Fiestas Patrias. En esa línea, Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, destacó que uno de los temas abordados por los alcaldes fue el aumento del consumo de drogas en la provincia, “comprometiéndonos en alternativas que permitan asegurar que esto no siga creciendo”, sostuvo. “Para eso estamos realizando los controles en la entrada de Chacao, que vamos a seguir manteniendo”, aseveró.

Quinchao”, sostuvo.

Una instancia donde el tema de seguridad en islas interiores fue remarcado por el alcalde de Quinchao, René Garcés (indep.), donde contar con un retén para las islas de Alao, Apiao y Chaulinec, es necesario “ya que no se tiene hoy en día la seguridad de carabineros en esos lugares”, dijo.

Igualmente, el jefe comunal hizo hincapié sobre la exclusión de Chiloé del proyecto ingresado por el gobierno por el feriado regional en Magallanes el 21 de septiembre.

En ese sentido, el alcalde Garcés sostuvo que “era como ilógico de hablar de todo lo que es Magallanes, la colonización, sino se habla de los chilotes que fueron partícipes de esa importante gesta”, inquietud que la ministra Tohá señaló, que se ve incorporar “una indicación el lunes”, remarcó el edil, incorporando a Chiloé al proyecto de ley. ☺